

Die Bedeutung des Familiennamens Härr:

„Der Familienname Härr ist in der Schweiz lediglich in Birrwil und Othmarsingen AG alt eingesessen. Er hat ca. 500 Träger, die hauptsächlich auch heute noch im Kanton AG sowie im westlichem Kanton ZH leben. Es handelt sich sprachlich um eine sogenannte Täterbezeichnung zu einem Verb schwzdt. härren 'rennen, schnell, wild laufen'. Auch das Substantiv Härr selbst ist im Schweizerdeutschen bezeugt und bezeichnet (als Kosename) ein Füllen, kann aber auch jedes andere junge Tier meinen, das wilde Luftsprünge macht, insbesondere im Frühling. Der Name wäre damit ein Übername für einen lebensfrohen Menschen, der evtl. auch durch schnelle, springende, wilde Bewegungen auf sich aufmerksam gemacht hat.“

Quelle: Radio1, Zürich. Zur Verfügung gestellt am 22. April 2012 von Gaby Macias-Härr.